

SECTORES

¿Por qué el precio de la gasolina seguirá subiendo en Colombia? Estas son las razones

En junio la gasolina cuesta, en promedio, \$ 12.364 teniendo en cuenta las 13 ciudades principales.



Por: **LINA QUIROGA RUBIO**

04 de junio 2023, 03:06 p. m.

Desde octubre del año pasado los colombianos han visto, mes a mes, **aumentar el precio del galón de gasolina**. En un inicio eran alzas de 200 pesos, pero en los últimos dos meses se triplicaron y fueron de 600 pesos para mayo y junio.

El ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, aseguró que es muy probable que hacia adelante los incrementos sigan siendo de esta magnitud. Con el alza de junio, en el país se está pagando una gasolina que es 3.180 pesos más costosa frente a septiembre de 2022.

(Lea también: [Precio de la gasolina subirá 600 pesos en Colombia: así quedará el galón](#))

Pero, ¿por qué está subiendo tanto? La raíz de estos aumentos está en el hueco fiscal de 34,2 billones de pesos -al primer trimestre de 2021- que tiene el Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (Fepc).

Temas relacionados



El funcionamiento de este fondo hace que los colombianos tengan una gasolina subsidiada, pues que el Gobierno, con recursos del **Presupuesto General de la Nación**, asume el diferencial entre el precio nacional y el internacional, permitiendo así que se pague un galón más económico.

En el caso de no haber contado con la operación del Fepc, en lo corrido de 2023 el precio de la gasolina se hubiera ubicado en más de 4.200 pesos por encima del precio de venta promedio vigente por galón, que en junio es de 12.364 pesos teniendo en cuenta las 13 ciudades principales del país.

(Lea también: [Precio de la gasolina: Gobierno revisa fórmula para tener tarifas diferenciales](#))



”

Evitar que sean los más pobres, a través del presupuesto, los que paguen el subsidio de la gasolina a quienes tienen sus carros particulares

”

Pero en esta explicación, el presidente Gustavo Petro fue más allá. Dijo que estos aumentos mensuales se hacen "para evitar que sean los más pobres, a través del presupuesto, los que paguen el subsidio de la gasolina a quienes tienen sus carros particulares".

De acuerdo con el primer mandatario, el déficit del Fepc se tan grande porque en el segundo semestre del 2022 **disminuyó la capacidad de refinación en Colombia** y al mismo tiempo subieron los precios internacionales del petróleo y la gasolina.

Adicionalmente, según él, nunca se planificó la compra de gasolina importada, y esta se hizo a los mayores precios internacionales.

Por eso, planteó que "en este año debe planificarse la compra de gasolina importada y aprovechar que su precio baja con el petróleo. Así en este año dejará de crecer el déficit cuando se encuentre el precio interno con el internacional".



The image shows a screenshot of a tweet from Gustavo Petro (@petrogustavo) and a video from MinHacienda. The tweet text reads: "Esta es mi gran preocupación de estos meses y sobre la cual hemos tomado decisiones. ¿Por qué se sube la gasolina cada mes? Para evitar que sean los más pobres, a través del presupuesto, los que paguen el subsidio de la gasolina a quienes tienen sus carros particulares. No... Show more". The video shows a man speaking at a podium with logos for "COLOMBIA POTENCIA DE LA VIDA" and "Hacienda". The video timestamp is 10:35 AM · Jun 4, 2023. The tweet has 9.5K likes and 4.3K replies.

¿Cuándo parará de subir la gasolina?

”

Se que esta medida molesta, sobre todo a la clase media, buscoemos fórmulas para hacerla progresiva

media, busquemos fórmulas para hacerla progresiva

”

El presidente Petro aseguró que los incrementos en el precio del galón de gasolina **pararán hasta que el precio interno coincida con el importado**, se cierre el aumento del déficit del Fepec y se pueda pagar la deuda en los meses siguientes, disminuyendo el hueco fiscal paulatinamente.

Esto significa que aún quedan varios meses de alzas, por lo que Petro pidió solidaridad a los consumidores. "Se que esta medida molesta, sobre todo a la clase media, busquemos fórmulas para hacerla progresiva y **le pedimos a los propietarios de carros su solidaridad para cerrar una muy mala política que se impuso el año pasado con consecuencias que estamos mitigando**", agregó.

De acuerdo con Julio César Vera, presidente de la Fundación Xua Energy, actualmente **el diferencial entre el precio nacional e internacional de la gasolina es de aproximadamente 2.831 pesos por galón**, lo que quiere decir que si se realizan ajustes mensuales de 600 pesos -como dijo el ministro de Hacienda- en cinco meses se alcanzaría el precio internacional o en siete meses si se hicieran ajustes menores, de 400 pesos por galón.



Por lo tanto, esto hace prever que **hasta diciembre de este año los colombianos tendrían que asumir incrementos** en el precio de este combustible.

El presidente Petro manifestó que, una vez se alcance el precio internacional, con un pequeño excedente para pagar la deuda generada, **se dejarán flotar el precio de la gasolina con el internacional**, "que parecen ir a la baja durante el fin de año y siguientes meses".

También pidió a **Ecopetrol** que "el precio promedio internacional con que importamos la gasolina debe ser un dato público".

(Lea también: [¡Ojo! Así ha incrementado el precio de la gasolina en los últimos meses](#))



Gustavo Petro, presidente de Colombia

¿Qué pasará con el precio del diésel?

Proyecciones de [Ecopetrol](#) indican que en junio se tendría un déficit en el Fepc de 44 billones de pesos, de los cuales, 17,17 billones de pesos serían por la gasolina, mientras que los 26,3 billones de pesos restantes se deberían a que el precio del diésel ha estado estable desde febrero pasado.

El presidente Petro aseguró que esta estabilidad se mantiene "para evitar mayor presión al alza del precio de los alimentos. Estos se transportan mayoritariamente en camiones que usan ese combustible".

Aunque el Gobierno dijo en 2022 que en junio de este año comenzaban los incrementos en el galón del diésel, lo cierto es que este mes también quedó sin cambios y se mantiene en un promedio de 9.065 pesos.

En abril la inflación en Colombia comenzó a ceder y se ubicó en 12,82 por ciento. Si esta tendencia continúa, se espera que muy pronto también comiencen los aumentos en el precio del galón del diésel.

Ponte al día

Empodera tu conocimiento

GUSTAVO PETRO 02:11 P. M.

Petro buscará diálogo con las Cortes para acabar con la impunidad junto a la CPI



Lo Más Visto

1 **BOGOTÁ** 12:00 A. M.
Exclusivo: investigador de fleteos revela cómo las bandas detectan hoy a sus víctimas

2 **BARRANQUILLA** 12:00 A. M.
Exclusivo: ¿De quién es el Ferrari de \$1.200 millones que llegó a Barranquilla?

3 **CICLISMO COLOMBIANO** 04:04 P. M.
Nueva tragedia en el ciclismo colombiano: Germán Chaves murió atropellado por un furgón

4 **PELEA** 12:00 A. M.
Detalles sobre pelea por ingreso de mascota a un avión en el aeropuerto de Santa Marta

5 **CONTENIDO LIBERADO** 12:00 A. M.
Sexólogo revela tamaño del pene de los colombianos y hábitos para cuidarlo

EL TIEMPO

SÍGUEMOS EN:    

 [VER MÁS NOTICIAS](#) →